

校長 加藤 武志

新学期が始まり3週間余りが経過しました。入学式、学習参観、校外学習など学校の日常が少しずつ戻り始めています。新型コロナウイルスの感染者は徐々に減少傾向となり、3年ぶりに緊急事態宣言等がない中でゴールデンウィークでした。皆さまはどのように過ごされましたでしょうか。連休明けの今の時期、学校では安心して過ごせる学級作りを最大の目標に、授業や各行事に取り組んでまいります。また、6月には第19回運動会を開催する予定で運動会に向けての練習が活発になります。若葉会活動も本格的に始まるなど、いよいよ2022年度の諸活動を積極的に進めてまいります。コロナ感染対策は緩めることなく、笑顔が溢れる学校生活が継続できるように努めてまいります。

### 修学旅行(長崎方面)～思いやりの心と純粋な心が世界を繋ぐ～

4月には3年ぶりに修学旅行に行きました。長崎方面に変更してからの旅行は初めてでした。しかも6年生全員参加で行えたことが何よりも嬉しかったです。ご存じのように本校の修学旅行は、英語教育のまとめと国際教育に主眼をおいて、立命館アジア太平洋大学(APU)の留学生との交流をメイン活動にしています。さらに長崎での平和学習、福岡太宰府での合格祈願と盛りだくさんの内容です。今回は、この旅行で感じたことをレポートします。

【1日目】今回の修学旅行は飛行機での移動となり集合解散ともに伊丹空港になりました。朝早い時間でしたが定刻までに全員集合しました。長崎での最初の活動は「平和学習」です。平和公園にある平和祈念像を前に平和宣言を行い、全員で黙祷をし、千羽鶴を献呈しました。その後は平和公園の史跡をたどり、原爆資料館の見学も行いました。厳かな式典となり、改めて戦争の悲惨さ、二度とこのようなことをしてはならないと感じる時間が持てました。ホテルにチェックインした後、いよいよ交流会(Global English Camp)の始まりです。アジアを中心にアメリカ、ブルガリアなど18名の留学生が児童にリーダーとしてついてくれました。

- ①Don't be shy!(恥ずかしがらないで)
- ②Speak in English.(英語で話そう)
- ③Mistake are OK!(間違いを恐れず!)
- ④Leave no one behind!(仲間同士助け合おう!)

上記の4つは、活動全般のルールです。この活動の目的は「グローバルリーダーとの協働を通じて、世界を身近に感じ、共存から世界の平和と友好に実現に必要なことを体験的に学ぶこと」です。それだけに、このルールは欠かせないこと、頑張れ!はつしばっ子と思わざるを得ません。アイスブレイキングの後、テーマサロンではリーダーの国のことを学びました。言葉や文化、衣食住にまつわる様々なことを教えてもらいました。明日は、長崎の街に繰り出での活動です。

【2日目】朝食後、すぐに留学生と合流し活動を確認しました。今日は、長崎市内観光をしながらのフィールドワークです。目的地はグループごとに違います。さらには行き方も徒歩や路面電車を利用するなどそれぞれ、その中のミッションがありました。1つめ「五感(見る・聴く・臭う・味わう・触る)を使って長崎を見聞する」、2つめはコミュニケーションミッションとして「リーダーに英語で様々な質問をする」ことでした。リーダーも子ども達も知らない街で冒険の始まりです。不安よりも楽しみで仕方ないと言った子ども達に遅しさと頼もしさを感じました。出島を出発点として、眼鏡橋や大浦天主堂、亀山社中記念館、グラバー園など史跡を次々に訪ねて行きました。途中で何度か違うルートのグループと出会い「どう!?うまくいってる」などの声をかけ合いながら言葉を交わす子ども達でした。目的を持って自ら行動することの大切さを感じました。昼食会場へもグループごとに集合、少し休憩はできましたが、午後のミッションへと早々に出発して行きました。この間には、「What's animal do you like?」など子ども達からリーダーへの質問が続きます。留学生も丁寧に応答してくれました。英語は世界を繋ぐことを目の当たりにすることができました。リーダーとの距離がどんどん縮まり笑顔が多くなった印象でした。午後3時には、長崎水辺の森に集合です。先生達は、無事に戻ってくるか期待と不安で待っていました。すると、時間前には全グループが無事に



戻ってきました。やっぱり子どもはすごい!後で聴くと、「方向を間違って電車に乗ってしまった」「時間がなくて目的地を全部回れなかった」などハプニングもあったようでしたが、失敗も成功のうち、必ず次へのステップとなります。夕食時、担当の子どもがフィールドワークの様子を英語で報告してくれました。この発表に留学生から拍手が起こりました。自らの感想を一生懸命伝えようとした姿に感動したのだと思います。

宿舎に戻った後も活動はあります。長崎で見聞したことをポスター新聞にまとめるのです。限られた時間で「何を、どのように、わかりやすく」表現するか試行錯誤が続きます。同時に、英語で発表する内容を考えていました。いくつもの作業をするためには協働が不可欠でした。どのグループも寸暇を惜しんで作業をしていました。夕食後、全グループの発表がありました。お互いの発表を聴き合い優秀賞を決定しました。

最後のミッションは、事前学習で準備した子ども達の発表でした。日本の遊び(こま回し、だるまさんがころんだ)を再現しながら英語で紹介しました。さらに、ダンスチームがBTSの「Dynamite」の完全コピーを披露しました。子どもとリーダーが一つになった素晴らしい時間を共有できました。

【3日目】宿舎をバスで出発し、一路福岡を目指しました。目的地は学問の神様で有名な「太宰府天満宮」です。この日は雨となりましたが、本殿で神主様のご祈禱をうけることができました。一人ひとりの願いは違いますが、もちろん大きな目標である「中学校合格」も大切でした。私たちも、夢が叶うようにと願いました。参拝後は、参道にあるお店で家族や自分へ思い思いの土産物を買っていました。この時間も子ども達にとっては欠かせない活動の一つです。福岡空港から空路で伊丹空港に着いたのは午後7時前でした。子ども達には心地よい疲労感と充実感あふれる笑顔が見られました。

国際都市、長崎市をロケーションとした修学旅行は想像していた以上に素晴らしいものだと感じました。留学生と子ども達の濃密な時間を今後の活動に生かしてほしいと切に願います。充実した3日間でした。ありがとう、子ども達、リーダーさん!(子ども達の様子はホームページからも閲覧できます)



### お知らせ

#### 《進学説明会について》

中学進学に向けて6年生保護者の方への進学説明会を18日(水)に行います。詳細は後日ご案内いたします。

#### 《初芝スイミングスクールでの水泳実習について》

今年度も、初芝スイミングスクールと連携して水泳実習を行います。まずは5年生が、来る臨海学舎に向けて活動することにしました。2学期以降も、各学年で有効な時期を決めて水泳実習を行う予定です。詳しくは、それぞれの学年からご案内いたします。

#### 《学校説明会・体験入学について》

来る21日(土)には、学校説明会・体験入学を開催します(在校生は休校です)。保護者対象の説明会では教育活動の紹介に加えて、修学旅行の報告などがあります。お子様には7つの体験の中から1つ選んで本校の学びを体験していただけます。お知り合いの方で本校に興味のある方がおられましたら、ぜひお勧めください。

#### 5月の主な行事予定

教育相談は諸般の事情により5月はありません。

- 2日(月) 休校(4/28振替)
- 3日(祝) 憲法記念日
- 4日(祝) みどりの日
- 5日(祝) こどもの日
- 6日(金) 校外学習(4年 大阪城方面、弁当持参)
- 7日(土) 休校(土曜預かり有り)、教員は実技研修(救急救急蘇生法講習)
- 9日(月) 内科検診13:30
- 10日(火) 授業見学ツアー、給食献立委員会
- 11日(水) 耳鼻科検診13:15、授業見学ツアー
- 12日(木) 眼科検診8:50、耳鼻科検診13:15
- 13日(金) 内科検診13:30
- 16日(月) 内科検診13:30、安全点検日
- 18日(木) 進学説明会(6年保護者)10:30
- 19日(木) 運動会全体練習、授業見学ツアー、(若)実行委員会10:00
- 20日(金) 初芝スイミングでの実習(5年)、授業見学ツアー、インターンシップ開始、初橋中学校紹介(6年)
- 21日(土) 学校説明会・体験入学9:30(土曜預かりはありません)
- 26日(木) 運動会全体練習
- 27日(金) 短縮授業(給食・預かり有り)、初芝スイミングでの実習(5年)、午後は西日本私小連研修会に参加
- 28日(土) 学校休業日

#### 6月11日(土) オープンスクール(児童は平常通りの登下校です)

本校受験をお考えの保護者や幼児が在校生の授業を見学されます。全クラス公開します。